

**Temas como el NAICM, Fitch y Pemex y fortalecimiento del dólar afectan al peso:  
Manuel Somoza**

**Entrevista con el licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Inversiones de CIBanco, en el programa “Qué tal Fernanda”, conducido por Fernanda Familiar en Imagen Radio.**

FERNANDA FAMILIAR: Manuel Somoza, qué gusto saludarte, presidente de inversiones de CIBanco. Vía telefónica te saludo. Pues preocupada, mi querido Manuel, pero bueno, tú eres el experto, ¿cómo se pueden proteger los inversionistas ante la aparente devaluación del peso por el tema del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México?

MANUEL SOMOZA: Mira, el peso se devalúa por muchas cosas, no nada más por eso. Hoy lo que estamos viendo, una partecita de lo que ha perdido de valor nuestra moneda es por eso. Otra parte es porque cambiaron la perspectiva de la deuda de Pemex, de neutral a negativa la calificadora Fitch. Otro pedacito es porque el dólar se ha fortalecido con respecto a las principales monedas del mundo.

La verdad que a nuestra moneda le afectan un montón de cosas, algunas son de carácter interno, nuestras, como podría ser el tema del aeropuerto, y otras son de carácter externo, como por ejemplo su se fortalece el dólar, digo, no tenemos mucho que hacer al respecto, o si sube o baja el precio del petróleo, son cosas que también afectan el valor de nuestra moneda.

En el año de 82, el gobierno prohibió las cuentas en dólares. Primero, en el año de 82 el gobierno le robó a los mexicanos los dólares que tenían en sus cuentas bancarias y se los convirtió en panchólares y a partir de entonces el sistema bancario ya no puede abrir cuentas en dólares para personas físicas, únicamente puede abrir cuentas en dólares para empresas.

Sin embargo, desde hace ya algunos años, se permitió la creación de fondos de inversión mexicanos, establecidos en México, que sí invierten en dólares y en los cuales las personas físicas pueden invertir en ellos. Esa es la manera más fácil para proteger una parte de tu patrimonio.

Yo honradamente, y lo he dicho en tu programa, llevo 16 años o más contigo, siempre he dicho que hay que tener una parte en pesos y hay que tener una parte en dólares. Hoy en las circunstancias actuales, sigo pensando exactamente igual, yo quizá tendría un poquito más de pesos que de dólares porque las tasas de interés que han venido subiendo en forma muy importante en pesos son muy atractivas.

Entonces te sale muy caro tener dólares porque el rendimiento de los dólares per se es un rendimiento raquítico, chiquito, pequeñito. No va a superar el 1, el 1.5 por ciento. En cambio, tus inversiones en pesos te van a dar el 8 por ciento.

Entonces sí hay que tener las dos, de las dos monedas, pero hay que tener la precaución de saber cuánto tienes en una y cuánto tienes en otra. Yo opino que debes de tener más pesos que dólares, pero siempre tener de las dos monedas. Esa es la mejor manera para proteger tu patrimonio ante eventualidades. No sabemos qué va a pasar el lunes y menos sabemos qué va a pasar dentro de un año. Entonces siempre es bueno tener de las dos monedas porque de esa forma estás protegido.

FERNANDA FAMILIAR: Manuel, hay gente que no le sabe al tema de las inversiones, tú sabes que yo soy una de ellas, en donde yo en eso sí no soy nada buena. Entonces tú me necesitas explicar a dónde va esto y por qué va esto y cuáles son las empresas en donde uno invierte, no sé nada.

MANUEL SOMOZA: Claro, hay que ser muy cuidadoso porque no nada más se puede decir invertir en dólares, bien lo dices, en qué tipi de empresas, en qué tipo de valores.

Yo por ejemplo, tengo un fondo en dólares que es ahora sí que lo más seguro que hay, que invierte en Treasuries de la Tesorería de los Estados Unidos de Norteamérica, que invierte en algunas notas bancarias de los principales bancos norteamericanos a corto plazo. Evidentemente el rendimiento es chiquitín, este año hemos pagado alrededor del 1.5 por ciento de rendimiento, pero es un fondo seguro, seguro, seguro, que no le va a pasar absolutamente nada ni va a perder su valor. Te va a dar en dólares ese rendimiento, pero si tú metiste 100 mil dólares conmigo en enero y hoy los quieres retirar, pues vas a retirar tus 100 mil dólares en noviembre, más un pequeño premiecito que es el uno y pico por ciento, ese que te estoy pagando de premio, menos la comisión que siempre es menor al premio que pago.

Entonces funciona así, como una chequera en dólares, eso es lo más seguro que tengo y ahí es donde estoy recomendando invertir ahora.

FERNANDA FAMILIAR: Manuel, te pregunta por aquí Fernando Yáñez, Manuel, ¿consideras que la mejor inversión es sin duda alguna las criptomonedas?

MANUEL SOMOZA: No, de ninguna manera. Esa es una estupidez, invertir en criptomonedas es como echar volados con el merengero, las criptomonedas no tienen el sustento de ningún banco central, la verdad es muy difícil entenderlas, no están reguladas, a mí me encantan las criptomonedas como medio de pago, no como moneda per se, porque son totalmente especulativas, pero a ver, hay que ser serios, las criptomonedas a mí me parece la inversión más peligrosa que hay en este momento en el mercado.

FERNANDA FAMILIAR: Entonces tú dirías, para quien invierte en CIBanco, dólares una parte, pesos la otra parte. Si no le sabemos, ustedes nos ayudan, si le sabemos, te encuentras me imagino varios tipos de clientes. Te encuentras el conservador, el que le da miedo ...

MANUEL SOMOZA: Bueno, tengo tres fondos en dólares, tengo uno muy conservador que es el que te estoy platicando, tengo uno que es un poquito más agresivo, que ese sí estaría buscando darte rendimientos del 3, 3.5, a lo mejor 4 por ciento, es lo que pagó el año pasado, este año apenas lleva el 1.60, veo muy difícil que llegue al 4, y luego tengo un fondo en dólares de riesgo, pero ese fondo en dólares de riesgo invierte en acciones en la bolsa de Nueva York. Ese es para gente bastante agresiva y no para gente conservadora, pero tenemos tres alternativas de dólares.

FERNANDA FAMILIAR: Ahora, ¿dónde podemos comunicarnos? Me imagino estás creciendo, porque de la semana pasada, antepasada, los recientes 18 años, has crecido muchísimo. Entonces ¿en dónde podemos localizarte?

MANUEL SOMOZA: Estamos en el 1100-1586, si llaman fuera del área metropolitana, que antepongan el 0155-1100-1586, y ahí vamos a verlos, los invitamos a nuestras oficinas, tenemos oficinas especializadas en Monterrey, en Guadalajara, en Puebla, en Querétaro, evidentemente en la Ciudad de México, entonces podemos atender a la gente que nos llame prácticamente en cualquier lugar de la República.

FERNANDA FAMILIAR: Pues muchas gracias mi querido Manuel. Ahora el tema de la paridad, aquí te preguntan, el costo del dólar tú crees que rebasemos, si no acepta el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México Andrés Manuel López Obrador, ¿nos vayamos a 22?

MANUEL SOMOZA: No tengo la menor idea. Lo que sí sé es que si la consulta no sale por Texcoco, pues la cotización que ahorita está en 19.45, pues se puede afectar un poco más. No creo que a esos niveles, pero sí un poquito más pudiera ser, tampoco soy fatalista.

FERNANDA FAMILIAR: Entonces estamos bien, no estamos en un escenario ni tanto por fuera ni por dentro, Manuel, de qué preocuparse.

MANUEL SOMOZA: Pues mira, el escenario hay que cuidarlo, porque el escenario externo es muy agresivo, tasas de interés subiendo en el mundo, problemas geopolíticos, entonces hay que cuidarlo. Y el aspecto interno es en el que tenemos que estar mucho mejor parados, a mí no me gusta que se rechace Texcoco, sobre todo porque es una fuente de trabajo, es un proyecto que puede generar un millón de empleos, entonces a mí no me gusta que se cancelen los proyectos tipo este, que sería la obra de infraestructura más importante de nuestro país.

Ahora, de ahí a que por eso el país vaya a quebrar si no se hace, pues no, pero no es una buena noticia si se rechaza. Así lo pondría.

FERNANDA FAMILIAR: Mi querido Manuel, te mando un abrazo con mucho cariño. Próximo jueves aquí en Qué tal Fernanda, como siempre.

MANUEL SOMOZA: Gracias a ti Fer. Un beso.

FERNANDA FAMILIAR: No me falles campeón. Hasta pronto. CIBanco. Y tienen otras cosas en CIBanco bien bonitas, como las tarjetas Multicurrency, que te sirven para viajar a muchas partes del mundo y disponer del dinero que tienes de acuerdo a la moneda del país donde estás. Muy interesante.

Vamos a una pausa y regresamos aquí en Qué tal Fernanda.